



Aseo en Viña: acuden a Contraloría por servicios prestados sin contrato

Se trata de la recolección de basura y limpieza de calles, que llevan además más de dos años sin licitación pública, acusó el concejal René Lues.

Mirian Mondaca Herrera
 mirian.mondaca@estrellavalpo.d

Por cuarta vez, el pasado lunes 21 de octubre, hasta la Contraloría Regional de Valparaíso acudió el concejal de Viña del Mar, René Lues, para denunciar y que esta entidad se pronuncie respecto a la inexistencia de contratos para la prestación del "Servicio de Recolección, Transporte y Disposición Final de Residuos Sólidos Domiciliarios en Sector 1", "Servicio de Recolección, Transporte y Disposición Final de Residuos Sólidos Domiciliarios en Sector 2" y "Servicio de Limpieza de Aceras y Calzadas". En el caso de todos estos, el total mensual aproximado de dinero involucrado supera los 900 millones de pesos, señaló el edil.

Esta nueva presentación ante Contraloría fue realizada después de la emisión de un reportaje de Mega sobre los servicios de retiro de basura domiciliar y de barrido de calles en Antofagasta, donde en los últimos dos años no han estado bajo licitación pública, sino que bajo tratos directos.

"En Viña del Mar estamos muchísimo peor que Antofagasta, pues en los mismos dos servicios -recolección de basura y limpieza de calles- por los que pagamos mensualmente \$900 millones, también llevamos más de dos años sin licitación pública, pero, lo que es más grave, durante 18 meses ni siquiera hemos tenido tratos directos. Es decir, hemos pagado facturas por \$16 mil millones sin existir un contrato de por medio", planteó Lues.

Esta situación genera,



DESDE EL MUNICIPIO SEÑALAN QUE NO SE HA PODIDO ADJUDICAR POR ERRORES EN LAS OFERTAS.



EL CONCEJAL PLANTEÓ LA SITUACIÓN EN EL ÚLTIMO CONCEJO.

recalcó, que en todo este tiempo los servicios se hayan prestado sin que el municipio pueda establecer las condiciones de los mismos ni cobrar multas por incumplimientos de la empresa ni exigirle garantías.

"Eso, además de ser ilegal, deja al municipio en total indefensión jurídica y económica en el resguardo de sus intereses y recursos", finalizó el concejal.

Consultados sobre esta nueva presentación en Contraloría y el motivo por el cual los servicios se están prestando sin licitación pública de por medio ni contrato, como se denuncia, desde el munici-

pio respondieron mediante una declaración escrita.

En esta manifestaron que "en cuanto a los servicios de 'Recolección de Residuos Sólidos Domiciliarios' y de 'Limpieza de Aceras y Calzadas', el municipio ha realizado los procesos licitatorios correspondientes, los que no ha sido posible adjudicar debido a errores en la presentación de las ofertas". Ante ello, la municipalidad preparó nuevas propuestas públicas que incorporan un mayor presupuesto disponible y establecen diversas modificaciones para entregar un mejor servicio.

Actualmente la licitación pública de la "Conce-

sión del Servicio de Limpieza de Aceras y Calzadas' está en etapa de evaluación de las ofertas recibidas, mientras que las licitaciones públicas asociadas a la 'Concesión del Servicio de Recolección, Transporte y Disposición de Residuos Sólidos Domiciliarios' se encuentran publicadas en el Portal de Mercado Público, con plazo para recibir ofertas hasta el 27 de noviembre, dijeron.

Finalmente, indicaron que "durante el período que ha transcurrido entre el término del último contrato y la adjudicación de las licitaciones públicas antes señaladas, y con el fin de asegurar la continuidad de los servicios dada la necesidad pública que significa el aseo y ornato de la comuna, el municipio ejecuta mensualmente los pagos de los servicios que, efectivamente, presta la empresa concesionaria, para lo cual, la Unidad Técnica de la Sección de Aseo, realiza la respectiva fiscalización y revisión de los antecedentes asociados a dicho servicio".